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区 县

本报讯（记者 陈元洪 高吕艳杏 程颖 程卓 李忆南）2 月 5
日，蛇年首个工作日，市委召开“新春第一会”——奋力谱写中

国式现代化重庆篇章推进大会，部署 2025 年工作，吹响新一年

全市经济社会高质量发展冲锋号。随后，我市各区县政协纷纷

召开会议，凝聚实干开新局、奋力谱新篇的共识合力。

渝北区政协主席颜其勇表示，新的一年，区政协将深入学

习贯彻市委“新春第一会”精神，紧扣市委经济工作会议和市两

会确定的目标任务，聚焦渝北加快建设先进制造业核心区、现

代服务业集聚区和教育科技强区，着眼“十五五”规划编制、超

大城市治理等重点工作，精准建言资政，进一步服务经济社会

发展大局；坚持凝聚共识，加强同党外知识分子、非公有制经济

人士、新的社会阶层人士沟通交流、联系联谊，深化界别之家、

委员工作室等平台建设，进一步画好团结奋斗最大同心圆；坚

持守正创新，着力健全协商民主机制，迭代升级“渝事好商量”

协商平台，努力打造更多具有渝北辨识度、全市影响力的全过

程人民民主政协实践，为奋力谱写中国式现代化重庆篇章贡献

渝北政协力量。

巴南区政协主席何永革表示，区政协将认真贯彻落实大会

精神，找准协商履职切入点和着力点，围绕成渝地区双城经济

圈建设、西部陆海新通道建设等国家重大战略实施，聚焦

“33618”现代制造业集群体系打造、内陆开放综合枢纽建设等

全市重要决策落地，积极协商建言和献计出力；着眼“一区五

城”建设、五大产业集群发展，工业强区、科技强区等全区中心

工作和提振消费、改革攻坚、平安稳定、民生实事等全区重点任

务，精准协商议政和民主监督；紧贴就业、教育、医疗、住房、养

老、社会保障等群众关切问题，深入协商履职和监督视察，助力

提升群众幸福感，为奋力谱写中国式现代化重庆篇章贡献政协

力量。

长寿区政协主席师明萌表示，区政协将深入学习领会大会

精神，不断提高政治站位、强化责任担当，精心谋划 2025 年度工

作计划，以实现协商议政质效、协商式监督水平、协商民主凝心

聚力能力、协商民主品牌社会影响力“四个显著提升”为目标，

重点抓好把牢正确方向、广泛凝聚共识、服务中心大局、健全协

商体系、提升能力水平五个方面工作，形成更多具有长寿政协

辨识度的协商民主标志性成果，为加快建设现代化渝东新城、

奋力谱写中国式现代化重庆篇章凝聚人心、凝聚共识、凝聚智

慧、凝聚力量。

江津区政协把学习贯彻市委“新春第一会”精神切实体现

在行动中、落实到工作上。全体区政协机关干部按照新一年度

工作安排，紧锣密鼓推进履职实践。该区政协主席杨利表示，

区政协将以党的政治建设为统领、深度协商互动为抓手、大团

结大联合为主题、推进改革创新为导向、夯实履职基础为重点，

在把牢正确政治方向、围绕中心服务大局、广泛凝聚人心汇聚

力量、打造具有江津辨识度的民主实践、推进政协自身建设上

持续发力，推进协商民主广泛多层制度化发展，进一步丰富全

过程人民民主政协实践，共同谱写新时代政协事业发展新篇

章，为全力建设现代化新重庆枢纽之城作出新的更大贡献。

永川区政协主席文良印表示，区政协将认真学习贯彻市委

“新春第一会”精神，按照新一年度工作安排，坚持强化稳进增

效、改革创新、除险固安、强企富民工作导向，锚定培育建设市

域副中心城市总目标，以永川“五型政协”建设为抓手，思想上

“绷紧弦”，工作上“拉满弓”，落实上“铆足劲”，把人民政协制度

坚持好，把人民政协事业发展好，把人民政协作用发挥好，把人

民政协队伍建设好。坚持高站位把牢政治方向、高质量服务中

心大局，高水平促进团结合作，高要求加强自身建设，努力在思

想引领、汇聚力量、建言资政、服务大局中展现新气象、实现新

作为。

“市委‘新春第一会’既提神又鼓劲，更增加了信心，这不仅

是重庆在新时代发展浪潮中的战略抉择，更是荣昌区实现高质

量发展的重要契机。”荣昌区政协主席赵天智表示，区政协将认

真履职尽责，紧扣做实“两大定位”、发挥“三个作用”新使命新

任务，聚焦经济社会发展“大格局”，坚持“1235”政协工作思路，

开展好“小切口”调研、视察、协商等履职活动，积极为重庆实现

高质量发展、高品质生活、高效能治理建言献策。发挥委员联

系界别群众作用，用好“渝事好商量”、委员工作室等平台，为奋

力谱写中国式现代化重庆篇章贡献政协力量。

开州区政协主席夏郑峰表示，区政协将全面落实市委“新

春第一会”精神，坚持党的领导、统一战线、协商民主有机结合，

围绕中心环节，强化一个责任，锚定“六个走在前、六个新跃升”

目标任务，按照“四个明显提升”工作要求，打造更多“库区领

先、全市进位和开州辨识度”的协商民主标志性成果。同时，不

断丰富协商形式、拓展议政渠道、增强监督成效，精准选题、精

心调研、精深建言，为推动开州改革发展大局凝聚人心、凝聚共

识、凝聚智慧、凝聚力量。

武隆区政协主席卢鹏飞表示，新的一年，区政协将围绕市

委“六区一高地”建设目标任务和区委加快建设世界知名旅游

目的地、绿色发展创新示范区目标定位，紧扣成渝地区双城经

济圈建设等“国之大者”建言资政，聚焦全面深化改革等“市区

要事”加力助推，紧盯教育医疗、就业养老等“民之关切”排忧解

难。同时，深化“渝事好商量—服武连心桥”协商品牌建设，强

化委员工作“家站室”平台体系作用发挥，精心打造“双周学习

会”学习平台，以政协党建“两个全覆盖”带动政协委员、机关干

部“两支队伍”履职能力全面提升，充分发挥政协专门协商机构

作用，广泛建言献策，打造更多具有武隆辨识度的协商民主标

志性成果。

城口县政协主席何国兵表示，县政协将深入学习领会大会

精神，聚焦城乡融合乡村振兴发展、打造宜居宜业和美乡村、

“三攻坚一盘活”改革突破后半篇文章、持续优化营商环境等重

大问题，抓好调研协商；紧盯教育发展、医疗保障、养老服务等

群众关心关注的实际问题，积极开展履职活动，助力民生实事

办好办实；走深走实委员工作室规范化建设、制度化运行、星级

化评估，推动政协委员“全员入室”更好服务群众；进一步提升

提案办理、反映社情民意信息工作质量，深化“红岩先锋”变革

型组织建设，迭代升级“八个一”委员履职活动，为现代化新重

庆建设贡献更多政协智慧和力量。

垫江县政协主席郑小波表示，县政协将紧扣推动成渝地区

双城经济圈建设、西部陆海新通道建设等重大战略，聚焦市委

六届六次会议部署及县委十五届六次全会提出的目标任务，围

绕持续做大做强“两长涪垫”万亿级产业集聚区和推动渝东新

城建设、城市现代化治理、城乡融合发展等建言献策、出谋出

力；紧扣打造具有垫江辨识度的全过程人民民主基层实践标志

性成果，扩面提质委员工作室建设，迭代升级“渝事好商量·协

商来铺垫”协商工作，切实服务为民，广泛凝聚起干字当头、唯

实争先的共识，为现代化新重庆建设贡献智慧力量。

石柱土家族自治县政协主席向东表示，将继续引导广大政

协委员深入基层、深入群众宣传宣讲党的创新理论成果，加快

培育新时代“红岩先锋”变革型组织；围绕成渝地区双城经济圈

建设、长江经济带高质量发展等国家战略，聚焦“33618”现代制

造业集群体系和“416”科技创新布局等全市重点工作精选协商

议题，深入协商建言，形成一批切合实际、可行管用的参政议政

成果；以钉钉子精神抓好政协协商民主机制改革，建立民主监

督意见联合办理和跟踪督促成果落实与通报机制，迭代升级

“渝事好商量·‘石’事实说”协商平台，建优管好用活委员工作

室，深化“数字政协”建设，不断拓宽委员协商议政渠道。

酉阳土家族苗族自治县政协主席代成瑶表示，县政协将紧

扣“十五五”规划编制、进一步全面深化改革、推动经济高质量

发展、提升社会治理现代化水平等事关全县改革发展的全局

性、前瞻性、战略性问题，深入视察调研，精准建言资政；围绕加

快推进桃花源新城建设和城镇老旧小区改造、渝湘高铁及“一

环七射”重大交通基础设施建设等工作，强化民主监督，提升履

职效能，助力县委、县政府重大部署落地见效；坚持把关注民

生、保障民生作为履职的重要内容，突出西部教育强县打造、

“三甲”医院创建以及“一老一小”、就业创业等民生实事履职尽

责，助力提升群众幸福指数，更加生动诠释人民政协为人民的

真挚情怀和使命担当。

彭水苗族土家族自治县主席程途表示，县政协将在学习贯

彻上抓贯通，坚持把学习贯彻市委“新春第一会”精神与学习贯

彻党的二十届三中全会精神、习近平总书记视察重庆重要讲话

重要指示精神和市两会精神、市委及县委政协工作会议精神结

合起来，一体把握、融合贯彻；在任务对标上抓谋划，对标市政

协 2025 年重点工作，精心谋划重点协商、通报、视察、监督、调研

年度“清单”计划；在创新实践上抓突破，深化“五个一”工作机

制、专班工作机制、委员工作室“多跨融合”运行机制，推动“五

型机关”建设，实施“八个一看”系统工程，探索“一委一品”建

设，打造具有彭水辨识度的政协实践成果。

实 干 笃 行 开 新 局
我市各区县政协学习贯彻市委“新春第一会”精神

□ 通讯员 彭勇

今年春节期间，大足印象街区、香霏街夜市、蓝湖国际花街

夜市灯火璀璨、人头攒动，人们尽情地品尝着地道美食。这种

热闹场面的出现得益于大足区政协多次协商和调研助推。

大足区餐饮市场主体以前多为个体经营户，规模化不足、

集聚度不高，龙头餐饮企业不多。为助力餐饮业发展、带动就

业，大足区政协充分利用自身优势，通过开展调查研究、收集民

情民意、搭建协商平台等形式，助力“小餐饮”服务“大民生”，持

续为大足餐饮业发展注入强劲动力。

品牌“亮”起来

对于大足餐饮品牌建设不足问题，杨春雷、令狐绍伟等区

政协委员建议，鼓励餐饮企业打造具有地方特色和文化内涵的

品牌，通过举办美食节、评选美食店等活动，提高大足餐饮品牌

的知名度和美誉度。

在委员们反映相关社情民意信息后，大足区委、区政府高

度重视，积极吸纳意见，出台了《大足区促进餐饮业高质量发展

三年行动方案（2022—2024）》，支持餐饮品牌化发展，采取品牌

培育系列措施，先后成功推动刘三姐鲫鱼、化龙跳水鱼、雍溪口

水兔等 6 道菜式入选重庆地标菜，邮亭鲫鱼、宝顶冬菜烧白、龙

水湖虾等 9 个菜品入选“渝味 360 碗”，“宝顶冬菜”“古龙茶叶”

“笛女牌”等 12 个品牌入选重庆老字号，冬菜酿造、邮亭鲫鱼入

选市级“非遗”美食名录。

消费“火”起来

曾经的大足步行街等街区存在经营占道、噪声扰民、环境

污染等问题，影响了城市秩序。许静、郑朝川等区政协委员相

继呼吁，立足大足本土特色，规划明确夜间经济的主要区域，尽

快规划设立美食夜市街区，让市民享受夜间消费。在“大足味

美食荟”——大足区政协助力餐饮业高质量发展主题沙龙专题

协商会上，委员们还围绕餐饮经营、环境美化、美食聚集区打造

和特色文化植入贡献金点子。

对此，大足区商务委、区城管局等部门专题研究，吸纳建

议，在大足老城区设立了大足印象街区夜市，在海棠新城设立

了香霏街、蓝湖国际花街夜市，并统一设立了具有大足文化特

色的摊位 300 余个，升级改造了门市店面 100 余个。

如今，夜市深受市民喜爱，满足了不同层次、不同群体的消

费需求，成为外来游客和居民青睐的打卡地。

服务“优”起来

随着夜市经济的飞速发展，基于大足印象、昌州古城、大融

城、蓝湖国际、吾悦广场等多地夜市火爆的场面，“停车难”成了

困扰广大消费者的难题。为此，赵振中等区政协委员建议在各

夜市和商圈附近主干道一侧，划设夜间临时停车位，以缓解消

费者停车难题。

收到委员建议后，大足区领导组织区公安局、区城管局、区

交通运输委等部门先后多次召开专题会议，研究餐饮业“停车

难”问题后，在香国公园至大融城段、蓝湖国际夜市街、吾悦广

场周边等路段设置了限时停车区域，允许市民晚上 6 点后用餐

时间停放车辆。目前，新增错时共享停车泊位 2224 个，大大缓

解了夜市、商圈等区域停车压力。

“餐饮业是城市商业活动的组成部分，与居民日常生活息息

相关，不仅可以满足和丰富居民多元化消费需求，聚集人气、留

住‘烟火气’、激发城市活力，还是就业岗位的来源和支撑，体现

了民生的温度。”大足区政协主席廖文丽说，区政协将持续建言

献策，推动打造大足美食品牌，助力“小餐饮”服务“大民生”。

奏响新年“增收曲”

眼下，正是辣椒移栽的好时节。2 月 9 日，永川区茶山竹海街道安溪村 170 多亩的蔬菜

基地，务工人员忙着在 180 余个蔬菜大棚里运苗、破膜、栽苗、覆土、浇水……奏响了春耕

“椒”响乐。 陈仕川 摄

2 月 8 日，南川区冷水关镇幸福村，村民们忙着抢收青菜头促增收。近年来，冷水关镇

依托“企业+合作社+农户”订单模式，标准化种植青菜头，通过保底收购、技术指导，让“小

菜头”成了致富“金疙瘩”。 瞿明斌 摄

“小餐饮”服务“大民生”
——大足区政协助力餐饮业发展小记

□ 本报记者 陈元洪

通 讯 员 秦工高

说起新材料，大家可能既

熟悉又陌生。大到宇航服、降

落伞、新能源汽车，小到球鞋、

游泳衣、药盒、饮料瓶包装等产

品，处处离不开新材料的身影。

如何让新材料更有“料”，

是全市政协思之虑之的焦点。

聚焦“33618”现代制造业集群

体系建设情况，围绕先进材料

等开展常委集中视察，看现状、

找短板、提建议；组织住渝全国

政协委员联名提交《关于支持

重庆打造国家“一带一路”科技

合作枢纽建议》，提出关于科技

交流大会机制化、参与国际科

技合作等方面建议，支持先进

材料集群发展……过去一年，

一个个重点履职行动，写下了

市政协助力全市先进材料产业

集群高质量发展的生动注脚。

2 月 8 日，记者跟随市政

协调研组的步伐，走进重庆新

材料产业发展大区——涪陵，

在看发展变化中，寻访政协助

力我市新材料产业发展背后

的故事。

来到位于涪陵白涛工业

园的重庆华峰新材料产业园，

展厅内一双彩色的球鞋格外

引人注目。记者打探得知，这

款球鞋鞋底加入了一种叫作

聚氨酯原液的新材料，因而更

轻更耐磨，阿迪达斯、李宁、安

踏等知名运动品牌也将这种

新材料广泛用于产品生产。

目前该公司年产聚氨酯原液

42 万吨，建成了全球最大的聚

氨酯原液生产基地，其生产的

聚氨酯原液在全国的市场占有率超 60%。

这样的势头靠什么？答案是抓好科技创新与产业

转化。得益于重庆华峰新材料产业园、重庆万凯新材料

科技有限公司等入驻涪陵区的一大批新材料企业，及时

淘汰落后的材料产能，突破新工艺新技术，让新材料成

为了助力经济发展的新动能。2024 年，涪陵区材料产业

产值 1388 亿元、占全市比重超 1/4、保持全市第一，涪陵

区新材料产业集群有效弥补了川渝地区对新材料产能

的需求。

而在这背后，市政协的助力行动频频可见。据悉，

今年市政协还计划召开专题议政性常委会会议，聚焦

“强化科技创新与产业创新深度融合，因地制宜发展新

质生产力”协商建言，多维度推动先进材料产业集群等

在内的产业领域更好抓创新、强转化、求实效。

在涪陵，记者也清晰地看到，该区政协的助力亦呈

遍地开花之势。如去年 9 月，涪陵区政协“助推城乡融合

发展和‘三攻坚一盘活’改革突破”理论研究成果交流暨

建言资政大会召开，“提升能级打造新引擎，打造创新平

台，培育创新主体，畅通转化之路”“以科技创新引领产

业创新，加强主导产业研究院建设，强化企业科创主体

地位，支持做大做强众创空间，培育发展新质生产力的

新动能”等调研成果建议频出，最终转化成为指导实践

的“好声音”；同年，涪陵区政协还将“建设高能级创新平

台，增强高质量发展动力”纳入年度专题协商内容，于 4
月组织部分政协委员开展实地走访和调研，并于 11 月召

开专题协商会，助力在新材料产业集群发展中答好科技

创新与产业转化这道必答题。

当天，参加调研的部分住渝全国政协委员在对发展

实效感到震撼的同时，也对未来发展充满期待，纷纷着

眼实际把脉建言，呼吁企业加强科技创新与产业创新深

度融合，进一步发挥好链主企业引领带动作用，助力壮

大特色产业集群。

当然，让新材料更有“料”，离不开良好的营商环

境。市政协于去年 2 月至 3 月聚焦优化营商环境开展监

督性调研，其中便对新材料产业发展面临的难点堵点问

题进行梳理，提出建议并转化为有关部门整改举措。而

在涪陵，去年 5 月，该区政协产业发展委员工作室也围绕

保障重点企业生产电力、天然气等要素长期稳定、优价

供应开展协商建言，在优化营商环境中，推动培育和激

发市场活力、增强发展内生动力。

建言建在需要时、议政议到点子上、监督监在关键

处，助力我市加快打造先进材料产业集群，市、区政协一

直在路上。
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华峰重庆氨纶有限公司生产车间。 何乾健 摄


